
告别十年律师生涯开办茶企
开创日照有机绿茶先河，姜涛的事业越做越大
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从不喝茶，对茶叶一无所知，却因为一个偶然的承诺
放下光鲜的律师职业，到33岁开始创办茶企业，他就是日
照淞晨茶业工贸有限公司董事长——— 姜涛。

现年39岁的姜涛曾经为了事业变卖所有家产，执着地
坚持下去。他用六年的时间打造出一个崭新的绿茶品牌，
开创了日照有机绿茶的先河，2011年8月，他被共青团日照
市委授予“日照十大创业青年”荣誉称号。

朋友一句玩笑

让他结缘绿茶
从一名律师到茶企业老板，

两种行业有着天壤之别。在2005

年以前，姜涛自己也从未想过会
放下从事十年之久的律师行业转
而从商，况且对茶叶行业还是一
无所知。

姜涛说，2005年年底，他到北
京看望老友。14位老友聚在一起
喝茶聊天，其中，一位朋友捧着手
中的茶杯，感叹现在的绿茶再也
喝不出当年日照绿茶的味道了。
几位老友纷纷表示，工作在外，对
家乡的绿茶特别怀念，而现在市
面上很难买到正宗的日照绿茶。

朋友的一席话让姜涛颇有感
触。“那我来做日照绿茶，怎么
样？”姜涛的一句话，让朋友们兴
奋不已，纷纷表示赞成。本是一句
玩笑话，朋友们却倾注了无限的
期望。姜涛顿时感觉到了责任，

“当时觉得为了这份承诺，自己也
要做出充满日照味儿的绿茶来。”

变卖家中房产

咬牙包下500亩茶园

三十而立，此时本该是事业
的上升时期。2006年，33岁的姜涛
却将之前的成绩一切归零。短短
一个月的时间，注册了公司并租
赁了厂房，开始打造一个崭新的
日照绿茶品牌—淞晨。曾有朋友
劝姜涛，何必放下现在的一切业
绩去冒险呢？万一失败了，就无法
挽回了。姜涛却说，只要不放弃，
就不会有失败。

无论境遇多么低迷，姜涛始

终坚持着。刚开始的时候，姜涛承
包了5亩厂房，收购茶叶原材料，
进行加工。然而生产出的第一批
茶叶并不尽人意，在色泽和持久
度方面都不理想。

于是，姜涛就每天找一些茶
叶方面的前辈和会品茶的人到工
厂品评提意见，找问题源头。“那
时候完全是零基础，就是边做边
学。”

一年下来，公司亏损了40多
万元。姜涛意识到，要想打造出好
的绿茶品牌，就必须把握原材料
主动权，拥有自己的茶园。于是，
他变卖了家中的房产和部分值钱
东西，一咬牙承包下了巨峰镇的
500亩茶园。

为解决虫害难题

找来农业专家帮忙

为提升产品品质，姜涛请来
了专家，提出做有机绿茶的想
法。然而，专家并没有认可姜涛
的想法。有机绿茶投资高、收益
慢，且日照没有一家茶企业从事
有机绿茶的种植。但是，专家的
看法并没有阻碍姜涛做有机绿
茶的步伐。

姜涛决定先用部分土地种植
有机绿茶。有机绿茶杜绝一切化
学肥料，因此，虫害和草害成了难
题。

于是，他找到了农业专家，
在专家的指导下，用以草覆草的
方法解决草害。在茶行间覆盖一
层厚厚的麦秧，阻碍草种见光生
长，等麦秧腐烂后，还能转化为
有机肥料。另外，在茶园里广泛
种植各类牧草、乔木和果树等，
增加植物多样性。因为茶叶叶子

味苦，有了其他植物，虫子就不
会吃茶叶了。这样，就不用打农
药避免虫害。

做良心饮品

对消费者负责
随着产品质量的提升，淞晨

绿茶渐渐有了知名度，并得到消
费者的一致认可。现在，淞晨茶
业基地已经辐射16个村，19 . 33公
顷的茶园通过产品有机食品认
证，成为江北最大的有机茶叶种

植基地。
有朋友提出进一步扩大规模

及上市等建议。姜涛却表示企业
不再做大，但求做精。“食品行业
很特殊，不是可以迅速做大的一
个行业，如果急于膨胀，导致产品
质量不过关，只会害了人。”

虽然，淞晨绿茶得到了消费
者的认可。但采访中，姜涛强调最
多的是产品安全，“当初经商并不
是为了赚钱，只是想做实业，尤其
是做饮品行业，做的是良心活，要
对消费者负责。”

1959年5月4日，中国少年先锋
队日照县第一次代表大会在日照
城内大礼堂举行。共到代表307名，
辅导员27名。团县委作了关于1959

年少先队工作报告。交流了经验，
还奖励了14个先进单位和优秀队
员，树立了榜样，并建出了全县少
年儿童自己的领导机构——— 中国
少年先锋队日照县县队部。

1959年9月19日，日照县召开第
七次团代大会。与会代表418人，代
表团员23289人。共青团日照县委向
全县第七次团员代表大会作了题为

《反右倾、鼓干劲，团结全县青年为
实现党的八届八中全会指示的伟大
光荣任务而奋斗》的工作报告。

1962年5月19日，遵照中央和
省、地委有关行政机关整编精减的
指示，县委对县、社两级班子进行
了整编精减。群众团体设：共青团、
妇联。

1963年3月20日，日照县召开
第八次团代大会，会议先后听取、
讨论了县委书记李鲁生同志关于

《提高阶级觉悟，划清两条道路的
界限，树立社会主义的道德品质》
的报告；讨论审查了团县委的工作
报告，并通过了工作决议；选举了
团县委和日照县出席山东省第四
届团代大会代表名单。

（记者 张萍 整理）

1959年—1963年

在姜涛的努力下，淞晨绿茶逐渐有了知名度。
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